

Vaudois et Fribourgeois font cible commune

TIR EN CAMPAGNE Les festivités du centenaire de la Fédération de tir de la Broye et le Tir en campagne se déroulent du 20 au 29 mai, en terres corçallines.

CORCELLES/PAYERNE

«**D**ésormais, les dés sont jetés. J'espère que la météo sera de la partie, ce qui est un point toujours déterminant pour ce genre de manifestation en plein air. Et que les Broyards, en particulier les Fribourgeois, viendront fêter le centenaire de leur fédération de tir.» Alain Monney est un président d'organisation serein, alors qu'une tonnelle prend place entre le bar et la cantine de fête, tandis que l'équipe de décoration commence l'installation de ses créations. Le patron de l'organisation du Tir en campagne de Corcelles-près-Payerne, qui coïncide avec les festivités du 100^e anniversaire de la Fédération de tir de la Broye fribourgeoise (FTB), a hâte que la fête commence après des mois de préparation.

Par la grâce des collaborations intercantionales, le centenaire des tireurs de la Broye fribourgeoise sera donc célébré ce week-end sur Vaud. En effet, depuis 2011, le giron de tir de Payerne participe officiellement au Tir en campagne fribourgeois, après des années de fiançailles. La fête 2016 lui avait été attribuée quand la FTB a décidé de marquer son 100^e en marge, afin de profiter des infrastructures existantes. «Bien entendu, j'entends certains tireurs ronchonner de cette situation, mais c'est un signe d'ouverture dont je me réjouis et qui a aussi ses avantages, glisse Jean-Marc Berger, nouveau président de la FTB. Notamment celle de profiter de la fête. Ainsi, j'incite tous les tireurs fribourgeois à le faire, en travaillant de manière bénévole ou encore en venant au stand.» Les girons de Granges-Marnand et d'Avenches seront aussi de la partie à Corcelles.

Lien avec la société cantonale

Bien que tendu à l'approche de son premier Tir en campagne comme président, Jean-Marc Berger se repose aussi sur la longue tradition corçalline d'organisation de manifestations, notamment au mois de



Responsables de l'organisation, Alain Monney et Jean-Marc Berger viseront dans la même direction, ces prochains jours, à Corcelles-près-Payerne.

PHOTO SÉBASTIEN GALLIKER

mai. Depuis mars dernier, il a pris le siège, laissé vacant par la démission de Daniel Grandjean, de patron de la FTB, fondée en 1916, sous l'impulsion de la Société cantonale des tireurs fribourgeois (SCTF). Selon les maigres archives en main du comité, des sections étaient alors déjà actives à Domdidier, Estavayer-le-Lac, Léchelles, Portalban, St-Aubin, Aumont, Dompierre-Russy ou encore Forel-Autavaux-Montbrelloz. La création de la FTB permettait ainsi de centraliser les informations, notamment l'introduction de nouvelles armes ou munitions, comme le mousqueton 11.

Depuis lors, la fédération n'a cessé de grandir et prospérer, même si certaines sociétés ont cessé leurs activités ou d'autres ont fusionné. Elle compte 19 sections à 300 mètres, 4 de pistoliers, 5 de tir à air comprimé à 10 m, et la société de tir au petit calibre à 50 m de Lully, soit plus de 1000 membres. «Outre les liens avec la SCTF, le point d'orgue de l'année de la FTB est naturellement le Tir en campagne, mais la fédération s'engage aussi notamment à soutenir les

démarches envers les jeunes tireurs, poursuit le président. Nous organisons aussi la Coupe de tir de la Broye ou les qualifications pour les tirs cantonaux en partenariat avec les sociétés broyades.» Une assemblée générale en mars, ainsi que la conférence des présidents de septembre rythment aussi l'année de la FTB.

Budget de 350 000 francs

En parlant de rythme, c'est dans une ambiance bavaroise que le centenaire sera célébré samedi soir avec Seerugge Feger. Une soirée pour laquelle il reste des places, tout comme dans les listes de bénévoles. «Nous étions dans le rouge il y a quelques jours et les dernières inscriptions nous ont permis de passer au orange, mais les coups de main seront encore les bienvenus», conclut Alain Monney, avant d'ajouter que le tir du 100^e permet une possibilité historique de s'essayer à la ligne de tir, avant le tir en campagne officiel. Et surtout de faire vivre une manifestation reposant sur un budget de 350 000 francs.

SÉBASTIEN GALLIKER
■ www.tir2016.ch.

Au programme

Vendredi 20 mai

Dès 17 h 30: Tir en campagne avancé (jusqu'à 19 h)
20 h: Loto du 100^e

Samedi 21 mai

Dès 8 h 30: Tir du 100^e
19 h 30: Soirée bavaroise avec Seerugge Feger
Dimanche 22 mai
Dès 8 h: Tir du 100^e
12 h 30: 100^e FTB, partie officielle et banquet animé par l'Ensemble des cuivres broyards.

Vendredi 27 mai

Dès 16 h: Tir en campagne
21 h: Bal avec Storia
Samedi 28 mai
Dès 8 h 30: Tir en campagne
19 h: Bal avec Frédéric Marquard
22 h: Concert de DAC Rock au bar

Dimanche 29 mai

Dès 7 h: Tir en campagne
11 h 30: Apéritif avec La Lyre de Corcelles
15 h: Tir des Champions
20 h: Soirée officielle avec Frédéric Marquard.

Vente directe à la pépinière **SANDOZ**



Votre pelouse touffue comme le pelage d'un ours?

www.sandoz-paysages.ch

026 665 11 51

1470 Bollion

A ne pas manquer!

Le CO de Domdidier en fête

Les traditionnelles fêtes du Cycle d'orientation de Domdidier auront lieu les **vendredi 20 et samedi 21 mai** à 20 h à l'aula du CO. En première partie, du théâtre avec deux pièces écrites par Didier Barth et adaptées par l'animatrice Dominique Willems-Koch. En seconde partie, les chanteurs de la maîtrise, sous la direction d'Alexandre Rion, feront la part belle au répertoire de Nina Simone. Dès 19 h, exposition des travaux d'élèves. Brocante. Réservations souhaitées pour les soirées au 026 676 95 20. Entrée gratuite.

Le printemps dans la basse-cour à Domdidier

La Société d'aviculture de Domdidier organise une exposition qui s'intitule Le printemps dans la basse-cour. Elle aura lieu dans son pavillon à la route de Saint-Aubin, le **samedi 21 mai** et le **dimanche 22 mai**, dès 9 h 30. Ce sera l'occasion pour la société de présenter aux visiteurs de nombreux lapins, volailles, poussins, pigeons dans son pavillon agrandi. De nombreux éleveurs de la Broye vaudoise et fribourgeoise ont répondu présent, afin de faire partager d'agréables moments au public.

Méli-mélo de chansons au Beaulieu

L'Harmonie de Payerne et la Chanson Villageoise de Corcelles, sous la direction de Cécile Göbel, présenteront un méli-mélo de chansons ce **dimanche 22 mai** à 17 h à la salle du Beaulieu de Payerne. Ils seront accompagnés pour l'occasion par le P'tit Chœur des Hameaux, sous la direction d'Isabelle Giauque. Un second concert est prévu le samedi 4 juin à la salle de l'Auberge Communale à Corcelles. Partie familiale après les soirées avec petite restauration et pâtisseries.

Fête de la nature entre Broye et Menthue au départ de Moudon

Moudon Région Tourisme, Le Chemin des blés et Rétro Bus Léman s'associent, **dimanche 22 mai**, pour fêter la nature. Une excursion, gratuite, permettra aux participants de vivre par l'exemple la longue histoire de la géologie, le tout au cœur de la biodiversité. Une occasion unique de découvrir les trésors de la nature qui nous entourent. Inscriptions obligatoires au 021 905 88 66 ou sur www.moudon-tourisme.ch. Le départ a lieu à 14 h de la gare de Moudon. Excursion tout public, enfant dès 10 ans.

Lire aussi en page 19

PUBLICITÉ

Optic 2000
Une nouvelle vision de la vie

DES OPTICIENS QUI VOUS RESSEMBLENT

HOULMANN & SANTOS
RUE DE LAUSANNE 20, 1530 PAYERNE
TÉL. 026 660 03 03

graphisme: crecambule.ch